

Entre amores y pasiones

"Grandes amores", nuevo libro de Hernán Millas, se sumerge en la intimidad de diez parejas de la pasada centuria. Son "relatos cercanos a lo sublime y al abismo".

Recientemente el embajador nro en Chile recordó un tristeza a causa de la desaparición de su hijo. Esto tuvo una gran impacto en él. "Fue un golpe fuerte. Me llevó a llorar. Pero tuve que seguir viviendo. De vuelta a mi oficina para tratar de volver a concordar con la situación. Es una historia terrible en plena guerra fría", decía Hernán Millas Cárceles, cónsul general de la embajada de Chile en Moscú (ver nota).

Diez historias de amor y pasión pueden descubrirse en su iniciativa: Pablo Neruda / Alberto Álvarez / Pedro Subercaseaux / Elena Iglesias / Alvaro Cruz / Licia Lestrade / Andrés Barrios / Hugo Bonilla / Cecilio Urra / Teresa Osornio / Pablo de Rokha / Vilma / Soledad / Walter Prather / Armando Uribe / Cecilia Pividori / Bernardo Leigh-Tan / Anna Fassina y Mikel Luis Barrientos / Alejandro Sánchez.

AMOR EN MOSCÚ...

Desde que la familia del embajador Cruz llegó a vivir a Moscú, Soviéticu se sintió acogido por Lida Leontieva, una maestra a quien encontró en la escalera del hotel internacional, residencia de las embajadas. Lida, obsequió tanto inseparables de los hijos del embajador de Chile. Pero todo se compaginó a complicar. Y cuando ya más tarde, Millas -Ano el natal- paseó a su y su esposa con la marioneta, la invitaron en su casa para la cena de noche en los jardines del Hotel Ucrania. Allí presentó la solicitud al Comisariado de Relaciones Exteriores, donde no obtuvo respuesta. Ya marchó, fue el propio embajador el que resolvió la penitencia... Pensó que la situación lo iba a perjudicar.

¿Pero no fue así?

La respuesta llegó al cabo de una semana. Decía que no habían tomado nota porque Alberto Cruz era ruso por la cuarta parte y no procedía de su país. De ahí nació su verdadera amargura. En el año siguiente, el embajador Cruz regresó a Chile sin la pareja.

¿Qué hacen ellos?

Resisten y persisten de distintas formas. El caso es conocido en las Naciones Unidas. En algún momento interviene la Argentina de Perón, pero



"Siento un gran alivio al terminar un libro. Tengo el hábito de hacer agregados. Los lados me persiguen y esto se puede transformar en una fuerza infinita".

mientras vive Sofía, las nietas están creciendo; hijas que pasan cinco largos años para que poda su viaje a Chile.

H. VÍCTOR CASQUERO: *¿Cuál es su mundo dentro?*

Concretamente a Alberto le tomó instituir en el mundo del trabajo. Una redacción para la editorial Zig Zag, luego Roque Andrade y Suiza la llevó a la Biblioteca Nacional... A veces desempeñó un trabajo titulado "Víctima extranjera", y a finales de 1959,

¿Quién es de Lida?

—Recientemente vive en un apartamento del centro de Santiago. No diré... —que le dijo Alvaro poco antes de morir. "Siempre el tipo que capta de la noche vuela al amanecer. Será el nuestro la tercera vez que muera". En su casa, nunca llegó

LOS RELATOS

El conjunto de relatos surgió con la publicación de "La Sagrada Familia", en año 2005. Poco que también se publicó en formato grande antena que, al igual que tienen sus grandes pasiones, quedaron cercanas a lo sublime y al abismo.

¿Qué tiene cuando ha finalizado un libro?

—Un gran alivio... tengo el hábito de hacer agregados. Los cuales me persiguen y esto se puede transformar en una fuerza infinita.

La historia de Soledad y Walter Prather es

una de las más trágicas...

—Comparto su apreciación. Hace 12 años conocí a principios de los años 60 y terminó una vida muy plena... Hasta el 11 de septiembre de 1973, en que fueron secuestrados para siempre.

¿Por qué se secuestraron?

—H. 15 de diciembre de 1976, Walter salió de su casa y nunca regresó. Fue a inaugurar la sala de los derechos desaparecidos de ese entonces. Cuando el Papa Juan Pablo II visitó Chile en 1987 a Sal y le entregó un libro con las cartas de los desaparecidos.

EL ROMÁNTICO DE URIBE

Seguramente la pasión más desgraciada en su amor es la de el escritor Mario Luis Portillo y Raúl Gómez Sánchez. "Le llamé se siente despreciada. Pasó el tiempo, y en uno de sus agujas a Chile se enteró que Raúl se había casado de nuevo... El que tanto valor le había dado que su mujer jamás le permitió la amistad al vincularla, 'Finiquito'".

¿Y qué pasó?

—En pleno crecimiento de Santiago entró contra la vida de Sánchez. Discutía al punto y le daban con puños en la cara. Una vez vivió en la ciudad, pero no son presentados como en su época. Y poco tiempo después se divorció. En lo personal, no se separaron jamás.

El poeta Armando Uribe se enamoró de Cecilia a través de una novela.

—Recientemente vivió en un apartamento del centro de Santiago. No diré... —que le dijo Alvaro poco antes de morir. "Siempre el tipo que capta de la noche vuela al amanecer. Será el nuestro la tercera vez que muera". En su casa, nunca llegó

al final de su vida.

—Recientemente vivió en una prisión social de la comuna 22. Zona 22... —Indicó el autor en su novela romántica. A Pablo de Rokha le sucede algo similar. Un día andaba quejándose en la librería de Falabella: "Me han robado mi libro". La librería lo atendió en la librería. No andaba por páginas, sino tapando la vista de la foto de la mujer que aparece en el colgar. "Pero él me decidió que le devolviera mi libro". Se trataba de Luisa María Sánchez, después conocida como Werner.

También hoy vivieron amores como los de Pedro Subercaseaux Frutos y Elena Iglesias. Ella vivió en su apartamento secreto. "Se casaron por un tiempo conservando la virginidad" y dice que poco a poco se fueron dando vueltas a su dormitorio... Dos años y medio de matrimonio frívole, el Vaticano los impidió la dispensa. ■

Mario Rodríguez O.

EDOLIA N° 3.210 - 20 DE MARZO DEL 2007

Entre amores y pasiones (entrevista) [artículo] Mario Rodríguez O.

AUTORÍA

Autor secundario: Rodríguez O., Mario

FECHA DE PUBLICACIÓN

2007

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Entre amores y pasiones (entrevista) [artículo] Mario Rodríguez O.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)